

# Encuentro coKrea 2015

## COKREANDO RECURSOS PARA UNA EDUCACIÓN ABIERTA

### LA MINERÍA ¿ ENFERMEDAD O SOLUCIÓN PARA EL QUILICHAGÜEÑO ?

AUTORES: LADY CLEMENTINE CASTRO (ED. ARTÍSTICA),

MARCO ANTONIO MINA (INFORMÁTICA),

YILVER ENRIQUE POLANCO MARÍN (ED. FÍSICA)

INSTITUCIÓN EDUCATIVA LIMBANIA VELASCO

SANTANDER DE QUILICHAO – CAUCA



▼ **Introducción:** La preocupación por el impacto ambiental y social que genera la explotación minera de oro en el norte del departamento del Cauca, es el punto de partida de esta experiencia. Así, el reconocimiento y análisis de esta situación problemática del contexto, desde el uso y creación de Recursos Educativos Abiertos (REA), es el eje para diseñar e implementar actividades interdisciplinarias que promueven en los estudiantes la generación de criterios para la vida.

▲ **Propósito educativo:** Propiciar en los estudiantes el desarrollo de competencias de comprensión y análisis de los problemas sociales generados por la explotación del oro en Santander de Quilichao.

○ **Uso pedagógico** La experiencia tiene como guía de trabajo un REA, donde se contextualiza la situación desde la perspectiva histórica y geográfica, siendo un material de consulta y punto de partida para las propuestas de trabajo en el aula:

*Artística:* Análisis comparativo del paisaje, relaciones y costumbres entre el pasado y ahora, desde el registro fotográfico.

*Informática:* Elaboración de recursos multimedia en torno a la minería aurífera en la región.

*Educación Física:* Reconocimiento y reflexión colectiva de actividades laborales actuales y uso del tiempo libre, para la visualización del proyecto de vida.

● **Aprendizajes:** 1) Reconstruir la historia local con los estudiantes, desde una mirada crítica sobre el pasado y el presente, es contribuir para que vean que es posible vivir otras realidades; 2) Para reconstruir la historia es necesario acceder a contenidos, producirlos y compartir. Esto se facilita cuando las personas y organizaciones brindan, desde las licencias de uso, más permisos que restricciones sobre sus producciones; 3) Trabajar con Recursos Educativos Abiertos se sintoniza con el interés por formar ciudadanos que respeten, reconozcan y consideren al otro. Es además una invitación a tomar decisiones según las consecuencias que genera sobre los demás.



Contacto: [lacas28\\_25@hotmail.com](mailto:lacas28_25@hotmail.com)

Esta experiencia pedagógica hace parte del proyecto de investigación coKREA, liderado por la Fundación Karisma en el marco del programa internacional ROER4D. Más información en <http://karisma.org.co/cokrea>

INVITA



CELEBRANDO

